



UDRS

Mi Universidad

Nombre del Alumno: Iram Ulises Gómez Guillén

Nombre del tema: El diagnóstico; su construcción metodológica en Trabajo Social

Nombre de la Materia: Trabajo Social IV

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 5°

Comitán, Chiapas Enero – Abril 2023

El diagnóstico social; una mirada conceptual en su proceso de construcción

¿Qué es el diagnóstico?

Para hacer posible la intervención del trabajador social ante las diversas problemáticas, es indispensable utilizar las herramientas y técnicas que le permitan obtener toda la información necesaria referente a las causas del problema, para que con ello se puedan proporcionar alternativas de solución. Es importante mencionar que el uso de dichas herramientas y técnicas contribuye a una intervención eficaz de las problemáticas sociales.

Características del diagnóstico social

El diagnóstico social es una elaboración en la que consiste en una descripción que permite interpretar un fenómeno o hecho como problema o como no problema. (Escalada y Fernández 2001). Dicho esto, describir consiste en identificar y conocer los diversos problemas, y situaciones que puedan presentarse antes de la intervención en un caso, pero verdaderamente el sentido del diagnóstico es el poder comprender a profundidad dichas situaciones para actuar con una mayor eficacia sobre los mismos.

El diagnóstico en trabajo social

Para la disciplina de Trabajo Social su objeto de estudio se encuentra en la realidad social, donde interactúan los individuos entre sí, relacionándose con todas esas cuestiones sociales que les rodea. Esas cuestiones pueden ser carencias, problemas y necesidades que requieren su atención la participación de profesionales. Para dicha disciplina se puede mencionar que el objeto de estudio resulta complejo, dinámico y cambiante, que adquiere diversas manifestaciones, pero para ello los profesionales de Trabajo Social, respaldan su intervención haciendo uso de modelos y de una metodología, que son considerados como dos grandes aspectos, que presentan de una manera completa todos los elementos a considerar para dar solución a los problemas.

Importancia del diagnóstico en trabajo social

En la profesión del Trabajo Social, una fase de suma importancia para la intervención es el diagnóstico, que considerando algunos elementos de la definición de Scaron (1985) "es un juicio que compara las circunstancias en la que se encuentra una situación en específico con otra situación dada" ya que lo que se busca es llegar a la definición de una situación actual que se desea transformar, esta se compara, valorativamente, con otra situación que sirve de norma o pauta.

Para poder realizar un análisis del diagnóstico desde una visión determinante del Trabajo Social, se deben rescatar las definiciones que son proporcionadas por los autores para distinguir su importancia en el quehacer profesional, ya que es fundamental para el amplio conocimiento de la situación concreta que debe ser atendida socialmente.

Scarón y Genisans (1985)

Diéguez (1987)

Colomer (1979)

Espinoza (1987)

Prieto (1988)

Aguilar y Ander Egg, 2001

Pichardo (1986)